
第３回古川西部地区総務部会報告書 

 

開催月日 令和２年１１月１８日（水） 午後７時００分～午後８時１０分 

開催場所 志田地区公民館 ホール 

出席者 

●古川西部地区総務部会員 １４名 

志田小学 校：川股剛，高橋健一，石川喜洋 

西古川小学校：栗山隆，千葉文，狩野美静 

東大崎小学校：平栗秀勝，伊藤陽子，手代歩美 

高倉小学 校：千田正美（欠席），柏倉美穂，千坂奈々 

古川西中学校：齋藤昭子，千葉隼人，大川健児 

●事務局（教育総務課） ６名 

教育部参事：安藤豊 課長補佐:久本裕 係長：小野松伸彦 

主査：佐藤章 主事：亀ケ川竣介 学校教育環境調査員：大内充 

概 要 

１ 開会 

２ 挨拶 

３ 協議事項 

 ⑴ 統合校増築校舎等の配置について 

    資料：資料１，資料２  説明者：佐藤主査 

   統合校増築校舎等の配置に関して，第２回総務部会において２グルー

プより提案いただいた内容を取りまとめ，事務局案を作成。本会議に

おいて部会員に対して説明を行った。いただいた意見等は以下のと

おりである。 

〇：部会員ご意見，⇒：事務局回答 

◆大川部会員（古川西中） 

〇図面について車路はアスファルト舗装なのか，仕切りについてはフェ

ンスや縁石で仕切るのか等について伺いたい。併せて，車路における

動線についても詳しく伺いたい。 

⇒一般車両及びスクールバスの車路の仕切りに関しまして，詳細につい

ては検討中でございますが，使用頻度の高い箇所については舗装整

備を考えております。また，駐車スペースとしてお示ししている部分に



つきましては，体育祭等の行事の際に駐車スペースとして想定してお

るものでございまして，基本的には図面にもお示ししておりますよう

に，一方通行での動線を想定しております。 

◆石川部会員（志田小） 

〇徒歩及び自転車通学の児童・生徒における動線を伺いたい。 

⇒徒歩通学につきましては，図面においてオレンジ色で示しております

歩道を通るように想定しております。また，自転車通学につきまして

は，ピンク色でお示ししております駐輪場に停めるように想定しており

ますので，どちらも南側より出入りするような動線です。 

〇本会議では，概ねの校舎等の配置について協議する内容であり，具体

的な詳細な部分に関しては，基本設計を踏まえて検討するようになる

のか。 

⇒仰る通りでございます。本日決定した内容が確定するものでは無く，

基本設計の段階で現実的に実現可能かどうかを踏まえて，検討する

ようになります。 

◆狩野部会員（西古川小） 

  〇増築校舎から小体育館へつながる専用通路は考えているのか。 

  ⇒そのように配慮いたします。 

◆大川部会員（古川西中） 

〇どのような遊具が設置される想定なのか伺いたい。 

⇒鉄棒，ブランコ，滑り台，ジャングルジムについては必須だろうと考え

ております。加えて，必要となる遊具については設置を検討する必要

があると考えております。 

  ◆柏倉部会員（高倉小） 

〇低学年エリアとテニスコートを併設するのは難しいのではないだろう

か。低学年エリアで遊んでいる小学生とテニス部で活動している中学

生ともに支障をきたすように感じた。そうであれば，前回の会議でグ

ループ Bより提案のあったテニスコートを縦に２面配置し，低学年エリ

アについては，小体育館の前に配置した方がよいと感じた。 



⇒中学生の部活動の時間には低学年については下校しているものと想

定しておりました。また，低学年エリアの前には職員室及び保健室の

配置を考えておりまして，ケガなどをした際にも早急に対応できるも

のだと考えておりました。いただいた意見につきましても参考にさせ

ていただき，検討して参ります。 

 ◆千坂部会員（高倉小） 

〇低学年が小体育館を使用するという説明であったが，高学年は中学

校の体育館を使用するようになるのか。また，小体育館について倉庫

等も含めてバスケットコート１面分の面積を示しているのか。キャパシ

ティの面からも全校生徒が収容できるような大きさなのか伺いたい。 

⇒必ず低学年が使用する意味ではなく，他にも学年行事等の活用でき

る場面があれば使用可能な多目的ホールのような体育館として想定

しております。また，全校生徒を収容できる規模ではなく，そのような

際は，通常の体育館を使用することになります。 

 ◆川股部会員（志田小） 

〇低学年エリアについて，先ほどの説明のような遊具が示されているス

ペースに配置されると，走り回るスペースが無くなるのではないか。ジ

ャングルジムやブランコについては，そのまま低学年エリアに配置し，

鉄棒については小体育館付近，歩道の三角角の部分に配置すると有

効にスペースを活用できるのではないだろうか。また，小体育館には

組み立て式ではなく，固定のステージを設けていただきたい。集会の

都度ステージを組み立てるのは大変であることに加えて，ステージ下

には倉庫のような収納可能スペースが設けられているため，固定のス

テージの方が好ましい。 

⇒いただいたご意見を参考にし，検討したします。 

◆伊藤部会員（東大崎小） 

〇保護者送迎用ロータリーについて，市道も含める内容であるように，

送迎時の一方通行における周知を通行する方に周知するのは難しい



のではないだろうか。そうであれば，市道は含めずプールの東側で補

えるのではないだろうかと考えた。 

⇒保護者送迎ロータリーの部分については，いただいたご意見のよう

に，プール東側で間に合うような想定ではおりました。いただいたご

意見を参考にさせていただきます。 

４ その他 

   今後のスケジュールの説明。 

５ 閉会 

   部会員の方々には，本日の貴重な時間をいただいた御礼と今後の総務

部会及び学校再編に関するご支援とご協力をお願いして閉会とした。 

 

 


